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https://www.100test.com/kao_ti2020/108/2021_2022__E5_A4_96_

E4_BC_81EMBA_c71_108827.htm 跨国企业的高管们把大陆的

商学院看作了“醉翁亭”，醉翁之意不在乎“知识”，而在

乎于“人脉” 一个十分奇怪的现象出现在国内商学院的身上

。 国外商学院纷纷来中国市场抢夺生源，并不奇怪，因为大

家都知道快速发展的中国企业急需大量的国际化人才，去国

外学习就是途径之一；但是港澳台地区和国外的一些职业经

理人千里迢迢跑到中国大陆来读EMBA，这就有点奇怪了，

毕竟中国大陆的EMBA教育与欧美地区的商学院或者他们本

地区的EMBA教育相比，才刚刚起步。 他们是为何而来呢？

醉翁之意 复旦大学EMBA项目对外关系与招生总监张漪女士

认为，中国大陆市场正成为许多跨国企业最重要的一个市场

，那些已经进入和尚未进入中国大陆市场的跨国企业都急需

了解中国市场和中国企业的特点，而EMBA班的学习正好给

他们提供了一个快速有效的途径。 通过在中国大陆学

习EMBA课程，他们可以快速地和一些中国企业的高管人员

建立良好的人脉关系，甚至可以打通一个完整的产业链；更

重要的是，通过和中国一些高管人员的共同学习和生活，还

可以了解到中国企业的思维方式和运作方式，也可以更深一

步领悟中国文化，对中国市场有更深刻的认识和了解。 所以

一些高管人员会被老板们从千里之外派驻到中国大陆商学院

来上课，以便为企业进入中国大陆市场做好准备，而一些已

经进入中国大陆市场多年的跨国企业也会派一些负责中国大

陆市场的高管来参加EMBA班的学习，他们学习的目的都是



“醉翁之意不在酒”。 当然，为了完成这样的使命，这些高

管人员所在的公司也付出了比较高的代价，20几万元的学费

还只是其中的一项，因为一些高管人员每个月要从港台地区

或是东南亚其他国家飞过来上课，所支付的成本是学费的几

倍。不过，这些成本相对于跨国公司布局中国大陆市场的战

略计划来说仍然是微不足道的，而这些在中国大陆参加

过EMBA学习的高管人才，也将是跨国公司在中国大陆最宝

贵的资源。 (MBAHOME.COM编辑) 北京、上海受青睐 据记

者从上海和北京几所著名高校的EMBA班所得数据显示，这

些著名高校的EMBA班中，都有一些来自大陆以外地区的企

业高管人员报名，这些高管人员大部分是来自中国的港澳台

地区，以及东南亚一些国家，也有个别欧美国家的学员。 复

旦大学EMBA项目对外关系与招生总监张漪女士对本报记者

说，目前复旦EMBA班中大概有15％左右的学生是来自大陆以

外的地区和国家，这个百分比还处在一个上升的趋势中，北

京大学、人民大学、清华大学的EMBA班也有不少来自大陆

以外地区和国家的学员。当然，出于为这些尊贵的客户保密

的原因，这些院校并不愿意透露他们都是来自哪些公司。 这

些外来的学员们所选择的院校则主要集中在上海和北京地区

的几所著名高校。一方面是因为这些学校知名度高，EMBA

学员的质量和层次都比较高，和这些人在一起学习能够较好

地达到他们的目的；另一方面是因为上海是中国的经济中心

，北京是中国的政治中心，很多跨国企业的总部都建立在上

海、北京，或是正打算从这两个城市着手拓展市场，因此，

在这两个城市学习和生活也有助于他们了解当地文化和市场

。 一线访谈 《财经时报》：请你用一个词来概括复旦大学管



理学院EMBA项目的特点？ 陆雄文：品位。我们认为自己提

供的是一种奢侈品服务，而我们的服务是非常有品位的。 《

财经时报》：如果把复旦大学管理学院的EMBA项目比作一

种产品或服务的话，你觉得哪种产品或服务和你们的项目比

较相似？ 陆雄文：从制造类产品来讲，我们比较像劳斯莱斯

汽车；从服务类产品来讲，我们比较像五星级酒店。 《财经

时报》：请用一个数字来说明复旦大学管理学院EMBA项目

顾客的满意度？ 陆雄文：我们EMBA项目30％的新学生都是

我们以前的学生推荐的，这种非常高的忠诚度就是顾客满意

度最好的表现。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


